

DÓLAR (TRM)		CASAS DE CAMBIO		EURO		BOLÍVAR FUERTE		UVR		DTF		USURA		CAFÉ		PETRÓLEO		ORO (GR)	
AYER	HOY	COMPRA	VENTA	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY (ABRIL)	AYER	HOY (LIBRA)	(BRENT-BARRIL)	HOY (COMPRA)				
\$3.146,8	\$3.143,36	\$2.800	\$2.985	\$3.535,7	\$3.520,56	N.D.	N.D.	\$264,03	\$264,08	\$4,50	28,98%	US\$1,24		US\$62,58	\$120.397,02				

# Bolívar, de negocios en la Macrorrueda del Bicentenario

Las citas de negocios serán este jueves y viernes. La apertura del evento académico es hoy, con la presencia del jefe de Estado, el ministro de Comercio y la presidenta de ProColombia.

HERMES FIGUEROA ALCÁZAR  
EL UNIVERSAL

Más de 200 citas de negocios agendadas tienen los 26 empresarios que, por Bolívar, participan desde mañana en Bogotá en la Macrorrueda Bicentenario de ProColombia, en Corferias.

Pertenecientes en buena parte a sectores como agroalimentos, químicos y metalmeccánico, la delegación bolivarense hace parte de los cerca de 2 mil empresarios colombianos que durante dos días se reunirán con los más de 1.000 compradores de 50 países de distintos continentes, invitados a esta cita de negocios, que tiene cerca de 15 mil citas agendadas.

Los empresarios colombianos son exportadores de las cadenas productivas de agroalimentos, metalmeccánica y otras industrias, químicos y ciencias de la vida, industrias 4.0 y sistema moda.

"Esta semana es una oportunidad para mostrar lo me-



Flavia Santoro Trujillo, presidenta de ProColombia.

El jefe de Estado, el ministro de Comercio, Industria y Turismo. La mayor delegación es la de Estados Unidos con 172 compradores, le sigue Centroamérica y El Caribe con 127, Europa con 91, México con 68, Perú con 66, Asia con 65, Canadá con 53 y Bolivia con 52. De África son 13. Por primera vez participarán compradores de Bahamas, Uganda, Senegal y Sint Marteen.

"Esta es una de las acciones comerciales más importantes de ProColombia y hace parte de la estrategia de aprovechamiento de los 16 tratados vigentes de libre comercio que tiene el país, diversificación de mercados y de promoción de la oferta exportable de las empresas colombianas liderada por el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo", manifestó Flavia Santoro, presidente de ProColombia.

El jefe de Estado, el ministro de Comercio, Industria y Turismo.

La mayor delegación es la de Estados Unidos con 172 compradores, le sigue Centroamérica y El Caribe con 127, Europa con 91, México con 68, Perú con 66, Asia con 65, Canadá con 53 y Bolivia con 52. De África son 13. Por primera vez participarán compradores de Bahamas, Uganda, Senegal y Sint Marteen.

"Esta es una de las acciones comerciales más importantes de ProColombia y hace parte de la estrategia de aprovechamiento de los 16 tratados vigentes de libre comercio que tiene el país, diversificación de mercados y de promoción de la oferta exportable de las empresas colombianas liderada por el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo", manifestó Flavia Santoro, presidente de ProColombia.

### COMPRADORES RECONOCIDOS

Dentro de la lista de compradores internacionales se destacan varios del Sistema Moda de Estados Unidos como



Los mil exportadores colombianos atenderán más de 15 mil citas de negocios con mil compradores del exterior. // CORTESÍA

### Participantes por Bolívar

Agroindustrias Ana Luz SAS, Andára, Asociación de Productores de Cacao, Biinyu Games, Cellux Group SAS, CI Comunicación Innovación Alpha, Comerpes S.A., Cumbia Films, Decoteit SAS, Decormaderas Internacional Ltda., Elasteq SAS, Empresa de Licores y Alcoholes de Bolívar SAS, Euro Style SAS, Imec Ltda, Laboratorios VIM, Linkedip, Mister and Junior, Natural Foods Internacional SAS, Novasuin SAS, Paint Tools SAS, Pitahaya Internacional Ltda., Prime Capital Invetts SAS, Rafael Del Castillo & Cía S.A., Servicecol SAS, Smart Joins SAS y Summa Gestiones SAS.

Macy's, que estará por primera vez en Colombia buscando opciones de producción y citas con empresarios nacionales de marroquinería.

Del lado de Amazon, una de las plataformas de e-commerce más grandes del mundo, estará buscando marcas con experiencia de diferentes categorías como accesorios y ropa. De igual manera, Royal Caribbean, una de las cuatro

principales líneas de cruceros que manejan el 70% de esta industria, vendrá en busca de toallas, sabanas, servilletas y almohadas.

De Estados Unidos también vendrá una comitiva de empresarios de agroalimentos, en la cual estará Social Enterprise LLC - Do Good Organic, firma productora, importadora y distribuidora de productos orgánicos.

### BOLSA DE COLOMBIA

Acciones	Precio
Bancolombia	\$38.800
Bogotá	\$65.500
Cernergos	\$ 7.950
Celsia	\$ 4.370
Ecopetrol	\$ 3.440
Éxito	\$ 14.660
Pfavrh	\$ 1.615
Promigas	\$ 5.370
Terpel	\$ 10.440
Monto transado ayer:	\$105.716,00 millones.
Nº de operaciones:	2.289.
Acción más valorizada:	BBVAOL. Creció 1,79%.
Precio de cierre:	\$285,00
Acción más depreciada:	ETB. Decreció 2,50%
Precio de cierre:	\$273,00.

### INDICES BURSÁTILES

Índice	Puntos
COLCAP	1.579,51
Dow Jones	26.179,00
Nasdaq	7.848,00
Standard & Poor's	2.867,00

## ECONOTAS

### Celebración

El Centro de Convenciones Cartagena de Indias se une a la celebración del Día Mundial de la Industria de Reuniones, que lidera la coalición Meetings Mean Business (MMB). Por ello convoca para mañana, a las 8:30 a.m., a profesionales de la industria, aliados y representantes de medios a una jornada de networking en el mismo recinto de eventos.

### Día del Teléfono Móvil

Hace 46 años, el 3 de abril de 1973, se hizo la primera llamada desde un teléfono móvil. Los primeros dispositivos móviles eran de gran tamaño y muy costosos, por encima de los 7 mil euros. Hoy el mundo de la tecnología celebra el Día del Teléfono Móvil y HMD Global, el hogar de los teléfonos Nokia, le apuesta a teléfonos que mejoran con el tiempo.

### Agéndese

La Cámara Colombiana de la Construcción (Camacol) definió la agenda de eventos propios para el 2019 y de ese listado sobresale el Congreso Colombiano de la Construcción que se realizará en Cartagena del 28 al 30 de agosto, bajo el lema 'El futuro se construye desde las regiones', con la participación de los más importantes empresarios del sector.

### Taller de Coaching

Este viernes, 5 de abril, se realizará el Taller de Coaching Financiero "Aprende como manejar tus finanzas", con Livi Silva, economista y coach, con más de 15 años de experiencia en banca y consultoría. El evento tiene como sede el Hotel Capilla del Mar, a partir de las 8:30 a.m. 'Herramientas para identificar tu meta financiera', uno de los temas del taller.

### Negocios Wyndham

La apertura este año de 30 hoteles en Latinoamérica y el Caribe anunció Wyndham Hotels & Resorts durante la Conferencia Regional Welcome, en Panamá, a la que asistieron 250 invitados entre inversores, directivos, responsables de marketing, desarrolladores y propietarios. Esta cadena es líder mundial en servicios de administración hotelera.

### ECOPETROL Y PAREX

## La ANH autoriza cesión de contratos

BOGOTÁ  
COLPRENSA

La Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) autorizó la suscripción de tres contratos de cesión entre Ecopetrol y la firma canadiense Parex para la exploración y producción de los convenios 'Aguas Blancas', 'Boranda' y 'De Mares', ubicados en el Valle del Magdalena Medio.

"Esta es una muy buena noticia para la reactivación del sector de hidrocarburos en el país. A partir de ahora, Ecopetrol va a tener otra herramienta para poder vincular socios estratégicos a su inversión en las Áreas de Convenio", indicó Luis Miguel Morelli, presidente de la ANH.

De acuerdo con el funcionario, con la firma de estas cesiones Parex obtiene el 50% de participación y la calidad de operador de los convenios, además se despejó una incertidumbre jurídica que tuvo en vilo la operación por más de tres años y se materializan las inversiones que venían siendo postergadas hasta la formalización de los acuerdos.

En ese sentido, la ANH estima que con esta cesión se asegurarán unas inversiones de al menos 150 millones de dólares distribuidos en los tres convenios.



El comportamiento de las ventas y matrículas de motos y carros en el país es una muestra del mejor desempeño de la economía nacional en el primer trimestre del año. // FOTOS CORTESÍA Y ARCHIVO

### EN CARTAGENA Y BOLÍVAR

## Se aceleran matrículas de carros y motos

REDACCIÓN ECONOMÍA  
EL UNIVERSAL

### Las motocicletas

En marzo, las motocicletas matriculadas en el país, según la Asociación Nacional de Movilidad Sostenible (Andemos), alcanzaban las 50.100 unidades, mientras que en igual mes del año pasado se registraron 41.520. El acumulado del año 2019 señala que ya se han matriculado en el territorio nacional 148.394 motocicletas, un 16,5% más que en el primer trimestre de 2018 cuando se reportaron 127.341. Por marcas, las primeras cinco con mayor participación son: Bajaj, Yamaha, Honda, AKT y Suzuki.

del 9,4% frente a igual mes del año pasado y en el año ya se acumulaban 1.301 carros con una variación de 6,3%

### DATOS NACIONALES

El total de matrículas del sector automotor en el país en



el mes de marzo de 2019 fue de 20.170 vehículos, que representan un crecimiento de 3,3% respecto al mismo mes del año anterior cuando se matricularon 19.523 unidades. En lo corrido del año se destacaron los segmentos de 'Cuadríc-

ulos' y 'Camionetas' al registrar crecimientos del orden del 54,2% y 45,3% frente al año anterior, revela el informe de la ANDI y Fenalco.

Las cinco marcas con mayor número de matrículas acumuladas en marzo, fueron Renault, Chevrolet, Nissan, Mazda y Kia, con participaciones de mercado en el orden de 19,4%, 19,1%, 9,1%, 8,3% y 7,7%, respectivamente, representando el 63,71% del total de los vehículos matriculados en este periodo. Según Andemos, en el primer trimestre del año se habían matriculado en el país 54.635 vehículos, con una variación de 0,5% en comparación con igual periodo de 2018.